## AGRESION POLITICA CONTRA LA UNIVERSIDAD AUTONOMA DE NAYARIT

La escalada de violencia desatada contra la Universidad Autónoma de Nayarit es muy vieja. En los últimos años la institución ha sido paralizada con diversos pretextos que se hacen aparecer como conflictos académicos, estudiantiles o laborales, pero en cada ocasión han sido resueltos satisfactoriamente, y la Universidad continúa su vida institucional

En todos estos conflictos ha existido y existe un denominador común: los intereses políticos de elementos extraños a la Universidad. Sabido es que en Tepic, Nay., reconocidos extremistas que se dicen de izquierda, pero que en realidad son agentes del PCM, son los verdaderos responsables del presente caos universitario dirigido y orquestado por el sedicente líder de trabajadores universitarios Eduardo Saucedo Fuentes (a) el Morro, prominente miembro del PCM como se demostró con la publicación del carnet que así lo acredita.

Como es de la conciencia pública, la unidad de directores, maestros, estudiantes y auténticos trabajadores de la UAN puso en entredicho la falsa y estéril provocación del sindicato minoritario de Eduardo Saucedo (Morro), quien al verse repudiado no tuvo escrúpulos para fabricarse dos muertitos sacrificando a dos trabajadores que le sirvieran de bandera y por los que ahora lloran y jimotean, como si de verdad lo sintieran.

La "solidaridad" de otros grupos sindicales que usan idénticos procedimientos y mantienen atemorizadas a las comunidades universitarias del resto del país, efectuaron un paro en varias instituciones de enseñanza superior durante 24 horas y lanzan la amenaza de iniciar otro paro, éste por tiempo indefinido hasta que renuncie el Rector Dr. Petronilo Díaz Ponce y desaparezcan los poderes del Estado. Estas dos pretensiones ofenden y atentan a la autonomía de la UAN y a la sobernía del Estado de Nayarit.

De no ser porque estos agitadores gozan del apoyo subterráneo de algunos altos funcionarios del Ejecutivo Federal, hace tiempo que se habría olvidado el supuesto conflicto universitario de la UAN porque como son del dominio público las contradicciones en que caen estos agitadores bastarían para ignorarlos o bien obligarlos a responder por los delitos que contra la Universidad y el pueblo de México cometen constantemente.

En relación con los dos trabajadores desaparecidos, los sindicatos universitarios que manipulan los Olivos Cuéllar y Pérez Arreola, han variado hasta en tres ocasiones el motivo de su solidaridad. En efecto, dijeron: 1.- Que los trabajadores fueron muertos en un enfrentamiento intergremial; 2.- Después que esos trabajadores fueron victimados por policías universitarios (cuerpo organizado, al decir de los agitadores, por el Gobernador Flores Curiel), y 3.- Como las dos versiones anteriores no convencieron a nadie, acabaron por responsabilizar de la muerte de los trabaja-

dores a la Policía Municipal de Tepic.

338H

¿Pueden ser tomados en serio estos mitómanos con pretensiones de líderes sindicales?

Por otra parte, las autoridades judiciales del Estado informaron de la detención de los presuntos homicidas y de practicar las investigaciones necesarias para determinar la posible responsabilidad de los supuestos homicidas.

Si en verdad vivimos en un régimen de derecho, no entendemos cómo es posible que el Gobierno Federal tolere agitaciones de los extremistas infiltrados en el Movimiento Sindical Universitario, o ¿será posible que el Ejecutivo de la Nación también se deje intimidar por los profesionales de la agitación?

Cuando ya se normalizaba la vida universitaria y social en Nayarit, cuando la Universidad se prepara a reanudar sus trabajos docentes, académicos y de investigación, tras de repudiar la artificial violencia en que se la quiso comprometer, aparece oficiosamente, la también tristemente célebre ANUIES dispuesta a "resolver" la crisis, repetimos que ya fue resuelta pidiendo a los profesores que soliciten su intervención para ese fin. La ANUIES "convenció" al Rector Petronilo Díaz Ponce para que renunciara para que se investiguen los sucesos trágicos, los que no se desarrollaron dentro de los recintos universitarios, hecho que por sí mismo no autoriza a nadie a hablar de violación a la autonomía, a menos que los señores de la ANUIES sigan perdidos con la equivocada interpretación de que la autonomía es extraterritorialidad y aun así tampoco sería aplicable en este caso para que la ANUIES oficiosamente se haga cargo de la administración de la Universidad por todo el tiempo que dure la "investigación de los hechos".

La Federación Estudiantil Universitaria Nayarita repudia la intromisión de la ANUIES porque sabe que ésta ha sido el instrumento que el Gobierno Federal usa para aplastar la democracia universitaria y entrega a las universidades en manos de minorías facciosas que sirve a funcionarios públicos identificados con tales ideologías, como ya lo hizo antes ANUIES con la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca y la Universidad de Zacatecas.

Si el Gobierno Federal le asusta el anuncio de un paro de universidades organizado por los Olivos y los Pérez, a la comunidad universitaria nayarita no le preocupa porque está dispuesta a defender la vida institucional de su universidad.

Desde ahora la FEUN responsabiliza a la ANUIES y a los funcionarios del Poder Ejecutivo Federal que de paso comprometen el prestigio del señor Presidente de la República con sus cobardes o cómplices intromisiones en las universidades de lo que pueda suceder en el futuro, ya que está dispuesta a rechazar toda intromisión extraña a la casa de estudios.

FEDERACION ESTUDIANTIL
UNIVERSITARIA NAYARITA

Guillermo Díaz Virgen Secretario de Acción Política México, D.F., Marzo 2 de 1979

José Justo Romero Paredes Secretario de Organización.